

# Plan de Reforestación en Departamento Cabañas

Se considera que el Departamento de Cabañas es un área crítica del país, y sus condiciones ecológicas están muy deterioradas por su alto grado de erosión y deforestación.

Además, se ha hecho uso irracional de sus recursos, y alrededor de tres mil hectáreas con vocación forestal, están dedicadas a cultivos intensivos de subsistencia, así como hay zonas donde ni con fertilizantes se levantan cosechas y

cada día se deteriora más el suelo.

Lo anterior ha sido expresado por personas del Proyecto de Desarrollo Comunal Rural en el Departamento de Cabañas, quienes agregan que obviamente, el problema es complejo y el Proyecto de Desarrollo Comunal pretende contribuir a la solución, pero también considera una acción conjunta con instituciones gubernamentales y privadas, para

generar acciones complementarias que lleven a la finalidad del mejoramiento integral de este Departamento del país.

Dentro del mejoramiento integral, dicen, es parte de relevancia la campaña de reforestación a nivel de todo el Departamento.

Por su parte el Ministro-

rio del Interior, consciente del problema planteado y de otras necesidades que demande el desarrollo integral de Cabañas, a través de la Dirección de Desarrollo de la Comunidad, ha creado el Proyecto con el propósito de darles la

—Favor pase a la página 19.

## Editan Libros en S. Ana por Escasez de Divisas

SANTA ANA.— Preocupados por la escasez de divisas para la compra de libros en el extranjero, los profesores nacionales no se han cruzado de brazos y algunos de ellos se han dado a la tarea de editar sus propios libros. Uno de esos mentores, es el profesor Ricardo Antonio Méndez, graduado de la Escuela Normal Superior de El Salvador en la enseñanza del idioma Inglés y tam-

bién ha hecho estudios en Estados Unidos. Los libros llegan a bajo precio a los alumnos porque los profesores de Inglés de las diversas instituciones educativas los obtienen directamente del señor Méndez.

La producción es editada en imprenta santaneca la cual a la vez genera mayor ocupación de mano de obra especializada. El

—Favor pase a la página 15.



**CAPTURAN MARIHUANEROS.**— Ricardo Alfredo Jiménez Romero, Víctor Artiga Castellanos, Ana Carolina Guerra Mazariego, Felipa Lainez Alfaro Mazariego, Norma Edith Jiménez Abrego y Maribel Artiga, fueron capturados por agentes de la Policía de Hacienda en la comunidad Iberia, de esta capital, bajo cargos de expender marihuana. Les decomisaron regular cantidad de dicha droga.

## Capturan 6 Marihuaneros en la Comunidad Iberia

Ricardo Alfredo Jiménez Romero, Víctor Artiga Castellanos, Ana Carolina Guerra Mazariego, Felipa Lainez Alfaro Mazariego, Norma Edith Jiménez Abrego y Maribel Artiga, fueron capturados por la Policía de Hacienda por "dedicarse al expendio de marihuana", según informan en ese cuerpo de seguridad.

Los reos fueron sorprendidos en su negocio en la comunidad Iberia, antes cabañas de la Policía de Hacienda, durante una batida que realizaron los agentes el 25 de este mes.

Se informa que en el mismo lugar fueron detenidos Margarita Elizabeth Valladares y José Enrique Rivera Martínez, por dedicarse a expender aguariente sin permiso legal.

En la misma batida, informa la P.H., fue capturado el individuo José Manuel Bonilla Páiz (a) "bicho Meme", reclamado por el Juez Quinto de lo Penal de esta ciudad por robo de sesenta mil colones a la empresa industrial "Mike Mike", juntamente con Luis Enrique Domínguez, Manuel de Jesús Flores Meléndez y Rafael Roque Torres, quienes anteriormente fueron capturados por elementos de ese cuerpo de seguridad y puestos a la orden del juez reclamante.

Declaran voceros de la P.H. que "el cuerpo de seguridad está al servicio de la ciudadanía honrada y trata de combatir de la mejor forma posible la delincuencia en todas sus formas".

## El Adolescente Requiere Orientación al Trabajo

Una de las etapas más difíciles del desarrollo de la personalidad, es la adolescencia, ya que es un periodo de transición entre la niñez y la juventud. En ella se operan cambios fisiológicos fundamentales que dejarán definidos la naturaleza y las características sexuales de la persona, opina el Psicólogo Clínico Lic. Miguel Celma Villalobos.

Agrega que el adolescente, durante este periodo necesita de una orientación también distinta por parte de los padres y maestros, que debe estar dirigida a su reafirmación como hombre, como mujer; sobre su responsabilidad ante la sociedad, favoreciendo su independencia mediante el trabajo como fuente de satisfacción; a la toma de decisiones dentro del hogar, dentro del ambiente educativo y social. El estudio debe considerarse como trabajo; pero no como su totalidad, ya que en la realidad, parte de nuestro trabajo es el estudio y, el estudio no sólo enriquece nuestro trabajo, sino que conduce a la

creación. Yo diría, añade Celma, que el sistema educativo general en este periodo, debiera centrarse en el trabajo, eficiente, creativo y con un elevado nivel de responsabilidad; es decir, que el adolescente tenga obligaciones de desarrollar un trabajo definido de tipo manual o intelectual, incorporados dentro de su preparación.

También el ambiente social del adolescente cambia, prosigue, y su maduración sexual, no debe llevar a los padres a confundirse o a angustiarse; sino a orientarlos dentro de un esquema mental en donde se fortalezcan los valores espirituales, las relaciones sociales positivas y enmarcadas dentro de la ética y la responsabilidad. Todo lo anterior no debe ser trasladado al adolescente en forma autoritaria o punitiva, sino en base al convencimiento, a la razón y al amor. Los padres que consideran que su varón adolescente debe reafirmar su condición de

—Favor pase a la página 19.

## Sin Lugar Revocatoria de Detención en Caso Roeder

Fue declarada sin lugar la revocatoria del auto de detención solicitada en el juicio contra Guillermo Antonio Roeder y otros, procesados en el Juzgado 5° de lo Penal de San Salvador por dos secuestros.

A su vez, en el juicio el Juez sobresee a favor de Julia Valeria Pizsa Soler, en el delito de secuestro en don Roberto Simán Jacir o sea que el mismo Juez revocó el auto de elevación a plenario que había dictado contra la encausada.

Ambas peticiones las hizo el Dr. Ciro Antonio Herrera, defensor.

Está pendiente otra petición de sobreseimiento a favor de todos los procesa-

dos, la cual —según dijeron los defensores— la hicieron antes que el Juez ordenara la elevación del juicio a plenario.

Sin embargo, la Pizsa Soler queda detenida y su juicio siempre elevado a plenario por el secuestro de don Luis Guillermo Bustamante Augsburg.

También está pendiente la solicitud de exhibición personal a favor de todos los acusados.

El auto de elevación a plenario fue firmado el lunes 24 a las nueve de la mañana, según aparece en el informativo y no el sábado 22 como dijeron otros y como se puede comprobar en el tribunal.

## Pierden Intereses por no Firmar Boletas en FINATA

Los ex-dueños de tierras que no comparecen a firmar boletas de indemnización a las oficinas de la "Financiera Nacional de Tierras Agrícolas" (FI-

NATA), están perdiendo intereses en su dinero, según dicen en esas oficinas.

Por esa razón, en FINATA insisten en el llamado a los exdueños de tierras afectadas por el Decreto 207, el cual ordena —reiteran— el pago del 50% en efectivo y el otro 50% en bonos, al 7% de interés.

Ampliando detalles al respecto, el Cnel. y Lic. Galileo Torres, presidente de FINATA, dice que esa entidad otorga las parcelas a los arrendatarios o aparceros, no más allá de diez manzanas de terreno, solamente. Si un campesino —afirman— tiene en arrendamiento uno, dos, tres o veinte años tierras de otra persona, en una ex-

—Favor pase a la página 19.



**DETENIDOS EN P.H.**— Margarita Elizabeth Valladares y José Enrique Rivera Martínez, fueron detenidos por agentes de la Policía de Hacienda en la comunidad Iberia, de San Salvador, por dedicarse al expendio de aguardiente sin la correspondiente patente.

## Por Semana Santa

# Señalan Inconvenientes para Declarar la Renta

Inconvenientes para presentar las declaraciones de Renta y Vialidad e impuesto territorial agropecuario, podrían ocasionar las vacaciones de Semana Santa, opinan entendidos en la materia.

Como de todos es sabido, dicen, la ley concede los primeros tres meses del año para cumplir con esta obligación de carácter positivo, pero se da el caso de que, para este año, dichas vacaciones har

la última semana de Marzo.

Lo anterior, agregan, deberá ser observado por las autoridades de Hacienda, para que se tomen a tiempo las medidas necesarias a fin de evitar los acostumbrados contratiempos de última hora.

Sería conveniente además, prosiguen, la apertura de más ventanillas receptoras y apresurar un poco más las revisiones que se efectúan de cada declaración que presen-

tan. La tradición del contribuyente salvadoreño, afirman, es dejar para última hora la elaboración y presentación de sus declaraciones, situación que trasciende, además, en aglomeraciones para la obtención de partidas de nacimiento y otros documentos necesarios para declarar, inclusive las constancias que extienden las empresas, las cuales

—Favor pase a la página 19.



**BUSCA A PADRES.**— Esta niña fue encontrada abandonada en mayo, después de un enfrentamiento en Peñas Blancas, Cabañas. El Juez 1° Tutelar de Menores encomendó su guarda a una profesora residente en la colonia Escalón. La Procuraduría trata de localizar a padres o familiares para determinar su estado de abandono y resolver su situación legal.